



25
Aniversario
analítica

INSIGHT POLÍTICO

Edición N° 30



@Analítica



@analítica.web



www.analitica.com



Desde la Mesa del Editor de Analítica.com, les hacemos llegar nuestro **“INSIGHT POLÍTICO”** correspondiente a la semana del 25 al 31 de julio de 2021.

CONTENIDO

Edición N° 30

-  **EL GAMBITO DE GUAIDÓ**
-  **LA MOVIDA ELECTORAL REGIONAL (IV)**
-  **LA SITUACIÓN AGROALIMENTARIA EN VENEZUELA (III)**
 -  **EL SOCIALISMO DEL SIGLO XXI (2007-2015)**
 -  **DEL PARAÍSO A LA NADA (2016-2020)**
-  **VIENTOS DE FRONDA TAMBIÉN EN IRÁN**
-  **LAS OTRAS CALAMIDADES QUE VIENEN**
-  **LA OBLIGATORIEDAD DE VACUNARSE**
- RECHAZO DE CHINA CREA ALARMA**
- TO OVERSHARE**
 -  **QUÉ PUEDE SIGNIFICAR EL SILENCIO DEL VATICANO**
 -  **LAS REDES SOCIALES BLOQUEAN A BOLSONARO**
 -  **¿HACIA DÓNDE VA CUBA?**
-  **RECHAZO DE CHINA CREA ALARMA**
-  **TO OVERSHARE**



EL GAMBITO DE GUAIDÓ

Las declaraciones de JUAN GUAIDÓ esta semana, en la víspera del mes de agosto, señalando que “no hay condiciones para participar en las elecciones del 21 de noviembre”, cuando según el cronograma electoral, entramos en las postulaciones de los candidatos a las gobernaciones, alcaldías, diputados regionales y concejos municipales, llaman poderosamente la atención, no solo por la oportunidad en que se hacen, sino además por el innegable peso que aún tiene la figura del Presidente Interino a lo interno de la nueva plataforma opositora.

En efecto, en momentos en que MADURO ha pontificado sobre la importancia del diálogo con la oposición a partir del mes de agosto en México, incluso anunciando que la oposición surgida al calor del fraude del electoral del 6 de diciembre pasado, deberá estar representada allí; y cuando ya la mayoría de los integrantes del G-4 han lanzado a la calle sus precandidatos, hablando de la necesidad de elecciones primarias para definir los abanderados, no solo de la oposición legítima, sino de la oposición

“pret a porter”, confeccionada y alimentada por el Régimen y el propio PSUV; esta posición de GUAIDÓ enciende las alarmas en aquellos sectores cuya estrategia personal y política está ligada a su participación en las calificadas como elecciones medianamente transparentes.

En tal sentido, vamos a analizar los alcances y consecuencias de esta posición de GUAIDÓ:

Primero, el presidente interino se ha encargado de manifestar en público y privado que para él las elecciones regionales no son la solución al conflicto. Para el líder de la oposición legítima se trata de un falso dilema, porque por lo que estamos peleando no es por ir a unas elecciones locales, sino por alcanzar las condiciones necesarias para participar en elecciones presidenciales como la vía necesaria, útil y conveniente para solucionar el conflicto, en el marco del gran Acuerdo de Salvación Nacional, que es su propuesta en sintonía con sus aliados internacionales.

Segundo, es obvio que la no participación de GUAIDÓ equivale en apariencia a sacrificar a su partido VOLUNTAD POPULAR; pero en términos ajedrecísticos, tal vez signifique una apertura audaz para preservar su liderazgo personal, al desmarcarse de una organización que luce víctima de los errores de sus líderes más connotados.

Tercero, para el más desprevenido observador electoral, es claro que el fraccionamiento de las fuerzas políticas opositoras es de difícil recomposición y, sumado a la carencia de las condiciones exigidas, todo luce que embarcarse en una contienda de esas características conduce a una tormenta perfecta, que anuncia una calamidad electoral de marca mayor, que requiere de un componedor que recoja los restos del naufragio y vuelva a navegar.

Cuarto, no parece ilógico que GUAIDÓ se abstenga de involucrarse en la contienda electoral regional para dedicar toda su influencia a promover y llevar a puerto seguro su Acuerdo de Salvación Nacional, que se jugará su éxito en el resultado de las negociaciones con el Régimen, bajo la observación internacional.

LA MOVIDA ELECTORAL REGIONAL (IV)

TÁCHIRA: En esta entidad federal se libra una guerra sin cuartel tanto en las filas de la oposición como en el seno del PSUV.

Por un lado, de manera inesperada en el llamado sector de la oposición cooperante, surgió la candidatura del exalcalde de San Cristóbal DANIEL CEBALLOS, quien estaba retirado de la actividad

política diaria después de haber logrado su libertad por la condena que desde el TSJ le impuso el Régimen años atrás. De manera sobrevenida anunció su candidatura a la Gobernación y, junto a la Gobernadora del Estado, comprometida con la AD de BERNABÉ GUTIERREZ, así como con otros precandidatos, como el también exalcalde de San Cristóbal, el conocido futbolista WILLIAM MÉNDEZ y el conocido empresario FREDDY SANDOVAL que dirige el partido PUENTE, anunciaron que se han comunicado con el CNE para solicitar su apoyo para realizar las elecciones primarias entre ellos.

En este mismo sentido, el CNE apoyará las elecciones primarias del oficialismo que se celebrarán el próximo 8 de agosto para definir los abanderados del PSUV, y cuyos principales protagonistas son el llamado Protector del Táchira, FREDDY BERNAL, y el excandidato a Gobernador, LEONARDO SALCEDO.

En cuanto a la llamada oposición legítima, los abanderados a la gobernación por COPEL y la AD de Henry Ramos, los líderes FERNANDO ANDRADE Y JUNIOR LABRADOR, respectivamente, actualmente



realizan juntos un recorrido por el territorio tachirenses, buscando el consenso para seleccionar los candidatos a las Alcaldías en los 29 Municipios. Estos dos líderes con otros siete precandidatos de otras fuerzas políticas e independientes se medirán en un proceso primario para escoger el candidato de la tarjeta de la MUD.

LA SITUACIÓN AGROALIMENTARIA EN VENEZUELA (III)

Tal y como lo anunciamos en nuestro INSIGHT anterior, en este número, continuaremos con la tercera entrega del trabajo de investigación retrospectivo del SISTEMA AGROALIMENTARIO VENEZOLANO (SAV):

EL SOCIALISMO DEL SIGLO XXI (2007-2015)

A finales del año 2006, el ejecutivo Nacional presenta al país el “Proyecto Nacional Simón Bolívar, Primer Plan Socialista”, que, aprobado por la Asamblea Nacional, definió como propósito, profundizar los logros alcanzados en el anterior Plan, orientándose entre 2007 y 2013 hacia la construcción del “Socialismo del Siglo XXI” por medio de las siguientes directrices: Nueva Ética Socialista (NES); la Suprema Felicidad Social (SFS), Democracia Protagónica Revolucionaria (DPR), El Modelo Productivo Socialista (MPS), Nueva Geopolítica Nacional (NGN), hacer de Venezuela una Potencia Energética Mundial (PEM) y avanzar en la formación de una Nueva Geopolítica Internacional (NGI).

Dentro de la directriz de la “Suprema Felicidad Social” (SFS), uno de los objetivos fue el de “Transformar las relaciones sociales de



producción, sustituyéndolas por relaciones socialistas basadas en la propiedad social”.

En las estrategias para este objetivo estuvo el de “Garantizar la tenencia de la tierra”, dentro de la directriz del “Modelo Productivo Socialista” (MPS), siendo el sector agrario donde se hacía más énfasis. El nuevo Modelo (MPS) estaría conformado por las Empresas de Producción Social (EPS) señalándose: “que constituyen el germen y el camino hacia el Socialismo del Siglo XXI, aunque persistan empresas del Estado y empresas capitalistas privadas”.

Las Empresas de Producción Social (EPS), fueron definidas como “entidades económicas dedicadas a la producción de bienes o servicios en donde se realiza un nuevo tipo de trabajo, con igualdad sustantiva de sus integrantes”. En estas EPS, los trabajadores se apropian del excedente económico que se reparte en proporción a la cantidad de trabajo aportado, teniendo como peso relativo, el individuo y no el capital aportado. Estas se construirían a partir de la transformación de empresas del Estado o de empresas privadas en EPS. Siendo que el objetivo apuntaría a equilibrar los tres tipos de empresa, Empresa Capitalista del Estado, Empresa Capitalista Privada y Empresa de Producción Social y se aspiraba a que, en el sector

agrario, una tercera parte de la producción fuese impulsada desde los Fundos Zamoranos (EPS).

Y en lo que respecta al consumo, en el 2007 se lanza la Misión Alimentación a los fines de garantizar la Seguridad y la Soberanía alimentaria, administrando el reparto de alimentos directamente por parte del Estado, incorporando en el mismo año, una empresa nueva al Ministerio, la Empresa "Venezolana de Alimentos" (Venalcasa), dirigida especialmente, al empaquetamiento de alimentos.

Entendiendo que el plan expresado en el "Proyecto Nacional Simón Bolívar" no contaba con una base legal en la Constitución aprobada en el 2000, el ejecutivo Nacional presenta la AN una reforma constitucional, la cual no fue procesada, al no contar con una aprobación de un referéndum que autorizara la modificación de la Constitución Vigente. Por el contrario, la modificación la realizó el Ejecutivo Nacional, la aprobó la AN y una vez aprobada es cuando se convoca el referéndum aprobatorio. Referéndum cuyo resultado rechaza la citada reforma.

En esta Constitución rechazada se modificaban artículos muy importantes, que incidían directamente sobre los derechos económicos y la propiedad privada.

En lo que al sector Sistema Agroalimentario de Venezuela (SAV), se pudiere destacar que la írrita Constitución propuesta pretendía modificar artículos orientados, entre muchos otros objetivos, a la eliminación de la garantía del derecho de la propiedad Privada y cambios en el régimen de la intervención del estado en la economía.

Ahora bien, si es bien cierto que la modificación propuesta no fue aprobada, el hecho real fue que

apoyándose en Leyes Habilitantes otorgadas por la AN, el Ejecutivo Nacional fue promulgando instrumentos legales que recogían los cambios y orientaciones expuestos en la reforma improbadada. Ejemplo de ellos son la Ley Especial de Defensa Popular Contra el Acaparamiento y Especulación y la Ley Orgánica de Seguridad y Soberanía Agroalimentaria, aprobadas en el 2008, y la modificación a la Ley de Tierras y Desarrollo Agrícola del 2010.

En resumen, apoyándose en los lineamientos antes señalados del Proyecto Nacional Simón Bolívar, 2007-2013 y las modificaciones realizadas al marco jurídico existente, esta etapa del Socialismo del Siglo XXI, se definió como una en la que el Ejecutivo Nacional fue interviniendo, creando, expropiando y/o asociándose en una gran variedad de empresas, ya no solo a nivel de producción primaria, sino en el sector de la manufactura, la distribución y comercialización de alimentos e insumos para la agricultura, como para la agroindustria; conformando así un conglomerado de empresas adscritas a la administración centralizada, por medio de los despachos directamente vinculados a la gestión agroalimentaria, los Ministerios de Agricultura y Tierras; Alimentación y los creados en el 2015 y 2016 de Agricultura Urbana y Pesca y Acuicultura, que, para mediados del año 2016 se alcanzaban a identificar, 255 empresas estatales.

DEL PARAÍSO A LA NADA (2016-2020)

El sistema de la burocracia estatal y el Estado Empresario desarrollado en el Etapa del Socialismo del Siglo XXI, (El de la eterna Felicidad); una vez estabilizados los precios del petróleo (2008-2010) y su descenso a partir del 2011 y agotada la capacidad de endeudamiento que llegó a cuadruplicar la deuda externa oficial, tanto del Estado, como la de PDVSA (2007-2013) el Ejecutivo Nacional a partir del

año 2015, empezó a tener problemas en mantener los niveles de reservas internacionales debido a la caída de ingresos fiscales; situación que deriva en una crisis de sustentabilidad económica del modelo de gestión y administración estatal desarrollado bajo la orientación y visión del sistema denominado "Socialismo del Siglo XXI" habida cuenta, que en el mismo, se hacía muy difícil mantener los gastos generados por la desbordada burocracia oficial, las pérdidas del conglomerado empresarial estatal, en la medida que día a día, se daban más muestras de ineficiencia operativa e ineficacia económica y altos niveles de corrupción. La excesiva carga fiscal, comprometida en transferencias directas de índole social, tal como lo evidencia el informe del BID titulado "Una Mirada a futuro para Venezuela", donde se resalta que "el gobierno no usó mecanismos de ahorro (...), el gobierno no utilizó los mecanismos existentes en el país para suavizar los flujos y proveer ahorros para generaciones futuras".

Ciertamente, según data del BID, expuesta en el citado documento, entre 1998 y 2018; el gasto corriente sector público, orientado a Gasto Social, como % del PIB; más que se triplico, pasando de un 10% en 1998 a un 35% en el 2018. Porcentaje sobre el PIB que resultó ser el más alto, del gasto social de todos los países de Latinoamérica, triplicando al del país que se ubicaba en segundo lugar.

En efecto, a partir del año 2009 las reservas internacionales del país, luego de haber llegado a niveles muy elevados (Dic-2008: US\$ 43.127 millones) empiezan a evidenciar un proceso lento, pero sostenido, de descenso llegando a la situación que para principios del 2020 solo

representaban el 15.6% (Ene-2020: US\$ 6.721 millones) de lo que fueron en diciembre del 2008. Se pudiere señalar que el que las reservas internacionales iniciaran un proceso lento regresivo a niveles muy bajos a partir del 2014, fue consecuencia directa del proceso crítico, en términos económicos, que Venezuela empezó a vivir a partir del citado año, cuando se evidencia el inicio de un lapso recesivo, que hasta la fecha no se ha detenido, con una caída sostenida del Producto Interno Bruto del país, nunca visto en la historia económica registrada de Venezuela. Recesión acumulada, que ningún país latinoamericano ha vivido en los últimos setenta años.

La crisis económica antes señalada obliga a quienes llevan la conducción política del país a iniciar un proceso de reestructuración administrativa, sobre la vigente para finales del 2014, caracterizándose por elevar aún más el nivel de centralización existente, con la fusión de la estructura administrativa regente del sector agroalimentario y la del Estado Empresario, desarrollado en la etapa del Socialismo del Siglo XXI, reestructuración con la característica adicional de una muy alta militarización en la conducción administrativa agroalimentaria estatal.

Como ya se ha señalado, en esta etapa, que comienza con la declinación económica producto del colapso de PDVSA y la disminución de los precios mundiales del petróleo, es cuando se profundiza el control de cambio. Los ingresos no son suficientes para satisfacer la demanda nacional, en consecuencia, se acentúa la asignación discrecional y los controles de precios. Situación que se ve agravada, por cuanto, a partir del año 2016, el oficialismo pierde el control de la Asamblea Nacional en las elecciones realizadas a

finales del 2015 y que radicalizó al oficialismo, el cual abiertamente, en el año 2017, configuró un poder legislativo paralelo, poniéndose al margen de la ley.

Esta normativa ha dado como resultado un ejercicio de la conducción administrativa por parte del Ejecutivo Nacional, por la vía de excepción, de 60 meses consecutivos. Lapso similar al de vigencia de la Asamblea Nacional elegida en diciembre del 2015. Estados de Excepción y Emergencia Económica que han sido reiteradamente negados por la Asamblea Nacional originaria, pero, en contrario, avalados por el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) y, a partir de Julio del año 2017, igualmente por una Asamblea Nacional Constituyente (ANC), institución cuya elección también ha sido calificada constitucionalmente de irregular, todos procesos que no han sido reconocidos, por un número significativo de países a nivel internacional.

En conclusión, cinco años de ejercicio democrático caracterizados por la confrontación y desconocimiento mutuo de los dos únicos poderes originarios que garantizan la base del ejercicio democrático de la República Bolivariana de Venezuela. CONTINUARÁ...

En este contexto se destacan dos decisiones ejecutivas concomitantes, que afectan al Sistema Agroalimentario Venezolano y devienen por la situación de crisis económica y política antes descrita.

VIENTOS DE FRONDA TAMBIÉN EN IRÁN

El mes de julio sigue siendo agitado en diversas partes del planeta, por un lado, vimos las multitudinarias protestas en Cuba y ahora, en Irán, lo que se inició como protesta por falta de agua en

una localidad del suroeste de Irán, se ha extendido a más de 12 provincias de ese país.

La semana que viene tomará posesión de la presidencia EBRAHIM RAISI, un ultra conservador muy vinculado al anciano líder supremo el AYATOLLAH KHAMENEI, pero pareciera que no las va tener todas consigo ya qué hay a todo lo largo y ancho de Irán un malestar que se hace cada vez más efervescente.

Las primeras manifestaciones públicas contra la teocracia surgieron en 2017, las cuales fueron conjuradas por el Régimen; pero no parece que la violenta represión de entonces haya logrado apagar la llama de libertad. Aunque los han ayudado los efectos del Coronavirus, porque se han servido de la pandemia para generar un efecto masivo de afectados por el virus, ya que no le han suministrado de manera eficiente medidas de prevención y de vacunación. Sin embargo, ya en 14 provincias las protestas no son sobre agua y salud, sino que se dejan escuchar las consignas como ¡Fuera la dictadura, basta ya con el poder clerical y fuera KHAMENI!

Tal vez algún día hablaremos de “los Idus de Julio”, mes en el que la población de algunas dictaduras se cansó de vivir bajo el yugo de autócratas provenientes del siglo pasado.



Ya el mundo no es el mismo, porque a pesar de las limitaciones que imponen las dictaduras, gracias a Internet las poblaciones han tenido acceso a la realidad que existe en países que disfrutaban de libertad de expresión y se dan cuenta del bozal ideológico que les han impuesto durante demasiado tiempo.

LAS OTRAS CALAMIDADES QUE VIENEN

Era impensable que la pandemia durara más de un año y, sin embargo, vemos como no sólo no termina de desaparecer, sino que surgen rebrotes cada vez más insidiosos, obligando a los gobiernos a tomar medidas coercitivas para forzar a la población a vacunarse. Mientras no se logre un efecto de rebaño a nivel mundial siempre surgirán, con mayor o menor intensidad, rebrotes.

A pesar de esta experiencia que afectó la vida de todo el planeta, no existe aún un acuerdo mundial para coordinar esfuerzos en caso de que en un futuro próximo aparezca otro virus desconocido. De manera que, al no intentar hacerlo, estamos condenados a que tendremos de nuevo al mundo poco preparado para responder oportunamente y detener la propagación de una nueva pandemia a lo largo y ancho del planeta.

Otro fenómeno de la naturaleza que no está siendo abordado con la premura que se requiere es el cambio climático y las dramáticas consecuencias que puede ocasionar en diversas regiones del globo.

Ya estamos observando las trágicas inundaciones que han tenido lugar en Alemania, Holanda y China, los incendios forestales que ocurren en California, en Australia y en la Amazonia. Y aunque todavía son hechos relativamente aislados, no



disminuyen a través de los años, sino que más bien se incrementan.

Otro problema del que se habla poco es la falta de agua y sus terribles efectos, sobre todo en los países más pobres de África.

Todos estos fenómenos naturales han sido anunciados por la comunidad científica y explicados de manera clara y sucinta en un libro reciente de Bill Gates, pero los poderosos intereses económicos tratan de posponer los cambios indispensables para detener el efecto invernadero.

¿Será necesario que ocurra algo dramático a escala mundial para reaccionar, cuando sea demasiado tarde por el daño causado por el aumento en el nivel del mar, que puede literalmente vaporizar islas y ciudades que estén al borde de los océanos?

Es cierto que algunos países han tomado medidas para reducir las emisiones que producen el calentamiento global, pero sirven de poco si no son adoptadas por todas las naciones del mundo. Lamentablemente, pareciera que respuesta global no ocurrirá sino después de una tragedia de alcance planetario, cuando las pérdidas ya sean inconmensurables.

LA OBLIGATORIEDAD DE VACUNARSE

El sábado pasado, y a pesar de las protestas populares, Francia aprobó una ley que hace obligatoria la vacunación para ciertas profesiones y el acceso a determinados lugares públicos a los que sólo se podrá ingresar con un carnet que acredite haber sido vacunado.

En algunas organizaciones internacionales, como el Banco Mundial, han hecho obligatorio para su personal que se vacune y la única excepción que aceptan es la certificación médica de que la persona es alérgica a la vacuna.

Otros países europeos están tomando medidas similares, entre ellos Italia, mientras que, en Alemania, aún no hay un acuerdo claro sobre cómo se implementará la medida. Es evidente que, si se quiere lograr el efecto de rebaño para detener el virus, un alto porcentaje de la población mundial debe estar vacunado; por ello, genera preocupación que, en varios estados de EEUU, algunos gobernadores rechazan la obligatoriedad de la vacunación, alegando que la libertad individual no puede ser coactada por el Estado. Ante esa negatividad colectiva hacia la vacunación, el presidente BIDEN busca una vía alterna a la imposición y se está ideando el pago de cien dólares (USD\$ 100) a manera de incentivo para toda persona que se vacune.

En tanto, todo esto ocurre en el mundo desarrollado, en nuestro país, la inmensa mayoría quiere ser vacunada, pero el Régimen no hace lo suficiente para que ello sea posible.



RECHAZO DE CHINA CREA ALARMA

La decisión del gobierno chino de no permitir que la OMS inicie otra investigación sobre las causas de la Covid-19 y, en particular, no permitir el ingreso a Wuhan, ha generado preocupación entre los epidemiólogos, actitud que ha dado pie a la tesis de que el virus pudo ser producido intencionalmente.

PETER HOET, decano de la Escuela de Medicina Tropical de la universidad de BAYLOR, comentó recientemente que dos pandemias del coronavirus han surgido de China y no es descartable que surjan otras y que, sólo investigando en situ, podremos entender cómo se ha transmitido el virus de murciélagos a humanos.

El gobierno chino insiste en que el virus tiene múltiples orígenes y en diversos sitios a la vez.

La OMS ha elaborado un segundo plan de investigación sobre los orígenes del Sars-Covid 2 en China, que complementaría el de enero 2021, el

cual fue inicialmente bloqueado y luego obstaculizado por el gobierno, en esta oportunidad por ZENG YIXIN, viceministro de salud, quien rechazó el plan aduciendo que este era contrario al sentido común y a la ciencia.

Sea o no cierto que el virus tuvo un origen en experimentos humanos, la actitud de rechazo y poca transparencia del gobierno chino genera un clima de preocupación en el resto del mundo.

TO OVERSHARE

QUÉ PUEDE SIGNIFICAR EL SILENCIO DEL VATICANO

En la comunidad católica venezolana ha causado un cierto revuelo el silencio del Papa Francisco con respecto a las recientes protestas en Cuba. Tal vez resulten difícil de entender los vericuetos de la diplomacia vaticana, que desde más de 2000 años ha tenido que fomentar la evangelización en países que no son abiertos a la presencia de credos religiosos diferentes al que admiten localmente o, incluso, en los que predomina una religión excluyente como fue el caso de la gira del Papa a Iraq, en la que se reunió con el AYATOLLAH ALI AL SISTANI, principal líder de los musulmanes chiitas en ese país.

En el caso de Cuba, los obispos asumieron una posición clara y es de pensar que no la asumen de espaldas al Vaticano, pero que el Papa no asuma una posición condenatoria se entiende porque tal vez se puede lograr más preparando, como ocurrió en el pasado durante la presidencia de Obama, unas posibles o probables negociaciones tripartitas entre Cuba, EEUU y el Vaticano.



El Papa no sólo es el Sumo Pontífice de la religión católica, sino también el Jefe del Estado Vaticano y, como tal, cabeza de un importante actor diplomático en la búsqueda de solución de conflictos. Por ello no debemos saltar a conclusiones precipitadas sin saber lo que está detrás de un determinado silencio.

LAS REDES SOCIALES BLOQUEAN A BOLSONARO

Recientemente Facebook, Twitter y YouTube han borrado mensajes emitidos por BOLSONARO por considerar que transmiten información falsa sobre cómo enfrentar y superar a la Covid-19.

El presidente BOLSONARO desafía y niega valor a la información científica sobre la pandemia y desinforma a la población con sus mensajes. Por cierto, en Brasil ya son muchos los que le atribuyen responsabilidad en la dramática expansión del virus y de sus diferentes y peligrosas variantes, que están afectando cada día más a numerosos brasileños.

La queja que muchos le hacen a Facebook, Twitter y YouTube, es lo mucho que se han tardado estas



redes sociales en reaccionar y al no haberlo hecho oportunamente, BOLSONARO ha podido difundir sus mensajes llenos de falsedades que han influido negativamente en los usuarios de esas redes sociales.

¿HACIA DÓNDE VA CUBA?

Extraordinario el evento difundido por la plataforma de foros de Analítica el pasado viernes 30 de julio con la participación de AMÉRICO MARTÍN, FERNANDO MIRES, JAVIER LARRONDO Y CARLOS ROMERO, moderado por nuestro editor EMILIO FIGUEREDO para conocer la realidad cubana. Los panelistas coincidieron en que no se ve ninguna

mejoría en la economía de la isla, en lo inmediato, ni el mediano plazo. La crisis es de tal magnitud que uno de cada dos cubanos está pensando en emigrar. Es previsible que siga habiendo déficit en los suministros porque la nomenclatura dedica la mayor parte de los ingresos a propaganda y seguridad para mantener la supremacía frente a los brotes de protestas masivas como las del 11 de julio. Todos coinciden en que es difícil hacer ejercicios de futurología sobre el tema.

Este conversatorio sobre Cuba es el inicio de varios eventos similares y, desde ya, se anuncia la futura participación de actores como Elizabeth Burgos y Joaquín Villalobos y, de ser posible, con algunos que hacen vida en la Isla.



“INSIGHT POLÍTICO” es propiedad intelectual de Analítica.com para consumo exclusivo de sus suscriptores destinatarios. Por lo tanto, queda totalmente prohibida su reproducción total o parcial.